



Día Mundial de la Propiedad Intelectual - 26 de abril de 2023  
Las mujeres y la PI: Acelerar la innovación y la creatividad

# Artículo de opinión

26 de Abril 2023

Día Mundial de la Propiedad Intelectual



• LEGAL & TAX •



• LEGAL & TAX •

## Día Mundial de la Propiedad Intelectual

El 26 de abril, se celebra el Día Mundial de la Propiedad Intelectual. Este día fue establecido por la Organización Mundial de la Propiedad Intelectual (OMPI) con el objetivo de despertar conciencia sobre la importancia de esta disciplina y su papel como marco de la producción intelectual, de la innovación y la creatividad.

Lo que entendemos como Propiedad Intelectual comprende el cuidadoso tratamiento de inventos, marcas de fábrica y servicios, del arte en todas sus manifestaciones y disciplinas paralelas (escritura, música, pintura, escultura, arquitectura, diseño, etc.) y toda creación del intelecto humano.

En su condición de habitante de la tierra, el ser humano desde su temprana presencia en el planeta se ha valido de la capacidad de crear intelectualmente, como un instrumento de sobrevivencia, (los primeros inventores, los cavernícolas...) y también se ha valido de esa capacidad para incorporar en su día a día, lo refrescante de las artes que arropan al hombre durante su vida. La música, la poesía, la pintura son creaciones humanas que toman forma en el alma de las personas.

Después de muchos años, ha quedado demostrado que la propiedad intelectual es un pilar fundamental de la economía global al ser un motor para el crecimiento económico de las naciones y del ser humano como ser pensante. La propiedad intelectual permite a los creadores, inventores y empresarios proteger sus ideas, invenciones y marcas, dándoles la seguridad necesaria para invertir en la investigación, el desarrollo de nuevos productos y servicios y la sana competencia empresarial.

El Estado, como en otras áreas del quehacer humano se convierte en el tutor de los titulares, siendo el responsable de establecer el marco jurídico adecuado para que los mismos puedan hacer respetar los derechos emergentes de la producción del intelecto humano.

En un mundo cada vez más interconectado y digital, se hace evidente la importancia de la propiedad intelectual. La tecnología ha hecho posible la creación, distribución y uso de contenidos digitales, pero también ha dado lugar a una mayor vulnerabilidad de la propiedad intelectual. Es por ello importante que se sigan desarrollando políticas y marcos legales que garanticen una protección adecuada de los derechos de los titulares siendo importante destacar que la propiedad intelectual no solo beneficia a los titulares de derechos, sino también a la sociedad en general. Fomenta la innovación y la creatividad, lo que lleva a la incorporación de nuevos productos y servicios en el mercado y a la generación de empleo y riqueza. Permite la difusión del conocimiento y la cultura, lo que contribuye al enriquecimiento de la sociedad y el crecimiento interior del ser humano.

En este Día Mundial de la Propiedad Intelectual, celebremos los logros alcanzados hasta ahora y trabajemos juntos para garantizar una protección adecuada de la propiedad intelectual en el futuro.

## AUTORES

Si requiere más información sobre el contenido del presente documento, el equipo de PPO queda a su disposición.



**Pilar Soruco**

SOCIA

[psoruco@ppolegal.com](mailto:psoruco@ppolegal.com)

### SANTA CRUZ

Av. San Martín N.º 155  
Ambassador Business Center  
Piso 18

### SUCRE

Calle Bolívar N.º 326

### LA PAZ

Av. Ballivián 555. Edif. El Dorial,  
Piso 14

### COBIJA

Avenida 16 de Julio N.º 149

### COCHABAMBA

Edificio Empresarial Torre 42,  
Piso 6. Calle Papa Paulo N.º 604

### TELF.

(+591) 620 02 020